

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3257

Subscripción
En la isla al mes pías. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón jueves 24 de Diciembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de la hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un bragero o un vendaje cualquiera.

Acierta infaliblemente: no sufre engañito ni decepción; no padece, no muere de extragugitación de la hernia ni de la operación y se quita el **sambenito** de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la **EXPERIENCIA**, reconocido por la **CIENCIA** y refrendado en el alto **PODER JUDICIAL**, cual las per-
estabilísimas creaciones Ramón

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

IMPRESIONES DE MENORCA LA ZONA FRANCA

(De «La Patrizia».)

Nunca hubiésemos imaginado el revuelo ni el triste espectáculo que se da con eso de las zonas francas.

Los canarios, haciendo obstrucción al Gobierno; los gaditanos, profanados por la Cámara de Comercio y demás entidades de significación, conjurándose para trabajar sin descanso en contra de las gestiones que otras provincias realizan por defendiendo su causa exteriorizando los defectos del vecino... Todo esto, en buena lógica, no puede resultar agradable a los poderes superiores, árbitros, ahora y siempre, en los asuntos de interés nacional, ni satisfacer a la opinión que, imparcialmente, mira, estudia y se preocupa por los problemas de España.

Santo y bueno que se defienda una causa si se considera provechosa para una región determinada; pero empleense para ello medios inspirados en la más estricta justicia, exponiéndose el proyecto y abócese con datos convincentes, demostrativos de que la reforma es beneficiosa y que la población toda, o en su mayoría, apoya la solicitud, pero no se antepongan los intereses individuales o los de las colectividades, no se trabaje en contra de una mejora, inspirándose sólo en el purito de contradicción, no se obstrucciona la labor parlamentaria, más este proceder, sin beneficiar al obstruccionista, es perjudicial a otros intereses, tanto más santos y merecedores de respeto como los mismos de los sistemáticos descontentos...

No sabemos que la zona franca deba ser solamente una para cada mar que nuestro continente rodea, por cuyo motivo no comprendemos este antagonismo, esta lucha entre poblaciones, este marcado deseo de entorpecer la solicitud del vecino, pues por sobre el interés de un puerto determinado debe estar el general de España.

Comprendemos que es pedir necias al cielo, pero nuestro espíritu recto, nuestra conciencia brava, todavía no corrompida por las luchas políticas, nos aconseja recomendar a todos que se pongan de acuerdo, que apoye cada población su solicitud con cifras y datos y acudan al Gobierno en correcta actitud y éste no dejará de atender las más justas peticiones concediendo a las zonas francas que sean necesarias y den ga-

ranía suficiente de que la mejora par el puerto favorecido no ha ser perjudicial para la nación.

Hemos escrito lo que antecede inspirados en las noticias que del continente nos llegan y no influidos por la solicitud de la zona franca que Menorca ha dirigido a la Junta de Iniciativas, y de cuya solicitud nos hemos convertido velantísimamente en defensores.

Por suerte o por desgracia, Menorca, separada del continente por el mar, tiene sus problemas propios, que en nada influyen en la marcha general de la Nación. Parte de España somos y a ella estamos sujetos por historia, por raza y por sentimiento, pero cualquier asunto al cruzar el mar, varía de forma y al abordar a esta isla es puramente local. De ahí que la cuestión del puerto franco de Mahón, sólo es en beneficio de esta Isla, y ni Barcelona, ni Valencia, ni Cádiz ni otra población del litoral Mediterráneo puede obstruir nuestro proyecto, a menos que les inspire este juego sistemático.

Quien conozca Menorca y tenga conocimiento de su pobreza natural y sepa que esta vive sujeta a dos únicas industrias manufactureras, la de bolsillos de plata y la de cazado, aparte las entradas que representan el importante contingente de tropas que aquí tenemos por ser Mahón plaza fuerte, se percatará en seguida de la ventaja que reportaría la zona franca por los nuevos comercios que aquí se establecerían y las industrias que desahogadamente vivirían gracias a la reforma y al tráfico del puerto de Mahón, indiscutiblemente el mejor de España en el Mediterráneo por seguridad y capacidad.

Es, pues, conveniente que el Gobierno estudie aisladamente la solicitud de Menorca y comprenda que este asunto en nada afecta la marcha general de la discusión de las otras zonas francas, y dejando aparte favoritismos y predilecciones otorgue a Menorca lo que concedió a Canarias, ayer pobres islas como ésta y hoy ricas y florecientes, emporio de riquezas...

JUAN L. TALTAVULL.

Mahón y Diciembre, 1914.

DE FERRERIAS

No crea el señor cura que nosotros nos escandalizamos por ciertas debilidades humanas, muy humanas, que no pueden dominar la gracia divina ni la frecuencia de los sacramentos. La naturaleza tiene sus exigencias ineludibles, lo mismo para los cérgos que para los segares.

Pero los jesuitas aconsejan que el

que no sepa ser casto procure ser casto; y la prudencia enseña que el exceso de apresuramiento malagra los mejores propósitos.

Por todo lo cual creemos que el señor cura de Ferrerías debería ser más moderado en sus sermones y no extremar la nota de la intransigencia, porque sus feligreses de uno y otro sexo, aunque aspiren a ganar a gloria, no es por la violencia ni tan aprisa como el señor cura desea.

Hay que tener calma y no forzar a máquina, porque tantas veces va de cántaro a la fuente que al fin se rompe.

Ayuntamiento de Mahón

Subasta pública para contratar los servicios siguientes:

- 1.º Impuesto de alquiler de locales de parada destinados a la colocación de caballerías y carruajes que van de tránsito si los conductores no tienen sitio para ello.
- 2.º Impuesto sobre carruajes de fuera de este término municipal que transitan por la población.
- 3.º Impuesto sobre coches que tomen parada en las plazas y calles de esta ciudad.

El día 28 del corriente a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo de los servicios siguientes:

- 1.º Impuesto denominado de alquiler de locales de parada destinadas a la colocación de caballerías y carruajes que van de tránsito si los conductores no tienen sitio para ello.
- 2.º Impuesto de los carruajes de fuera de este término municipal que transitan por la población.
- 3.º Impuesto sobre coches que tomen parada en las plazas y calles de esta ciudad, durante el año de 1915, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de DOS MIL CUATROCIENTAS SESENTA Y CUATRO PESETAS y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato, debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

Modelo de proposición
Don... según cédula personal n.º... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de los servicios que a continuación se expresan: 1.º Impuesto denominado de alquiler de locales de parada destinados a la colocación de caballerías y carruajes que van de tránsito si los conductores no tienen sitio para ello. 2.º Impuesto sobre carruajes de fuera de este término municipal que transitan por la población. 3.º Impuesto sobre coches que tomen parada en las plazas y calles de esta ciudad, durante el año de 1915, se ofrece a tomar a su cargo este servicio con entera sujeción a aquellos por la cantidad de... (en letras... pesetas... céntimos...)

(Fecha y firma del proponente)...

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran o no tomar parte en la referida subasta.

Mahón a veinte y uno de diciembre de mil novecientos catorce.—El Alcalde Presidente, Juan de Vidal.

Beneficencia
El día 28 del actual a las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales un concurso para el suministro de jabón, azúcar, aceite, arroz, ju-

días, patatas, bacalao, pastas, chocolate, leche, café y pan necesarios a los Establecimientos Municipales de Beneficencia de esta ciudad durante el primer trimestre del próximo año de 1915.

Las proposiciones se harán por medio de pliegos cerrados y se adjudicará a los que ofrezcan hacer los suministros más baratos del precio de plaza.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón a 22 de Diciembre de 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

HISTORIA DE LA Guerra Europea de 1914

por V. Blasco Ibañez

Ilustrada con millares de fotografías, dibujos y láminas

Las grandes batallas El heroísmo - Los horrores de la lucha - La guerra en el mar y en los aires - Tipos y costumbres de los beligerantes - Personajes de la tragedia, retratos, caricaturas y documentos - Planos y mapas - La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales - Panoramas trágicos: :
Un cuaderno semanal.

Precio: 50 céntimos.

De venta en la Tipografía Mahonesa, Calle Nueva

CRÓNICA LOCAL Casa del Pueblo

En función dedicada a esta «Casa del Pueblo» por la Empresa del Teatro Principal, se pondrá en escena hoy, jueves, día 24 del actual, la ópera de gran espectáculo, dividida en 3 actos titulada

EL PARADISO DE MAHOMETO
A las nueve.

LA COMISIÓN

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que el viernes, como fiesta de Navidad, todos los establecimientos agrupados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde; el sábado, segunda fiesta, a las doce del día y el domingo a la hora de costumbre.

El Parque de Intendencia de Mahón anuncia un concurso para la adquisición de harina de 1.º cebada; paja corta para pienso; sal; leña para hornos, en el servicio de Subsistencias; y aceite, petróleo, carbón vegetal, carbón de cok, leña para cocinas, jabón, y paja larga para relleno.

El acto tendrá lugar el día 5 de Enero próximo, a las once de la mañana, en el Establecimiento sito en la calle de San Sebastián, y las muestras estarán de manifiesto todos los días laborables, desde el 20 de actual a 5 de mes de Enero próximos, ambos inclusive, de nueve a trece, en el indicado Establecimiento.

Ha sido destinado a Barcelona el agente de vigilancia que prestaba sus servicios en Mahón don Darío Montero del Alcázar, que desempeñó en otro tiempo el cargo de segundo inspector de Palma.

Para sustituirle ha sido nombrado don Indalecio Viejo Burón.

La «Gaceta» publica una real orden de ministerio de la Guerra, disponiendo que en los días 10, 11 y 12

de enero próximos, se concentren en las Casas de recatas los individuos del próximo reemplazo, a fin de que se efectúe el reparto del contingente entre los cuerpos y unidades del ejército.

A Menorca corresponden:
Infantería.—Regimiento de Mahón, 24; de Menorca, 240.
Cabañeros.—Escuadrón de Menorca, 40.
Artillería.—Comandancia de Menorca, 320; batería montada, 43; batería montaña, 60.
Ingenieros.—Compañía Zapadores, 20; Compañía Telégrafos, 25.
Intendencia de Menorca, 7.
Sanidad militar de Menorca, 7.

Agencia General de Negocios

Jurídico-Administrativo-Comerciales

Doctor Orfila i.—Mahón

Para vender:

Lo están las fincas siguientes:
Casa Plaza de la Arravaleta n.º 6.
Casa calle del Rector n.º 3, 5 y 7.
Para prestar en primera hipoteca:
Hay disponibles las siguientes partidas:
5.000 pesetas al interés del 5 por 100
2.500 id. id. del 5 por 100
1.500 id. id. del 5 por 100
4.000 id. id. del 5 por 100

CASITA PARA MUÑECAS.—Con todas las habitaciones amuebladas, constituyendo un magnífico regalo para el día de Reyes.

Se vende en Villa Carlos, calle de Victoria, número 49

LA CARNICERÍA, Plaza del Claustro n.º 7, de Páco Olives, participa a sus parroquianos y al público en general que en las noches de los días 23 y 24 se despachará, luciendo la fachada y dicha Plaza gran iluminación.

Compro al contado

valores públicos

Interior y Amortizable

JOSÉ J. TARONJI

Cos de Gracia, 28.

De doce y media a dos.

Interesante

Se dan lecciones teóricas y prácticas de Gramática castellana, francesa e inglesa.
Métodos; «Perriers», «Gendrons» y «Ahn».
Precios reducidos.

Moras; de siete a nueve de la noche.

Para informes dirigirse a la calle de Carmen número 112.

«ARTES DE PESCA DE MAHÓN»

por Jaime Ferrer Alede

Tirada de 200 ejemplares, de los cuales se destinan 150 para la venta al público, a razón de UNA PESETA el ejemplar.

Todos van numerados y llevan la rúbrica del autor en primera plana.
Para los pedidos, Pl y Margall, número 17 Mahón.

Se hacen trabajos a

máquina de escribir

M. JUAN.—Pescadería 22.

PARA VENDER.—Lo está una casa situada en la calle Puente del Castillo, números 25 y 27. Informes en la misma.

VEDADO

Queda prohibido transitar y cazar toda clase de animales, sin permiso escrito del propietario o de quien éste delegue, en el predio San Isidro de este término municipal, considerando infractores de la ley de caza los que transiten con escopeta o perros en el mismo.

PERSONA práctica en CONTABILIDAD y CORRESPONDENCIA disponiendo desde principios del año próximo de algunas horas ofrece sus servicios a Comerciante o Industrial. Inmejorables referencias. Informarán en esta imprenta.

BOTE nuevo para vender; de 25 palmos aparejado de misuco con dos juegos de valas. Informes: Infanta, 109.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

Línea de New York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salida de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, de Valencia el 13, de Málaga de Cádiz el 15 de cada mes para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana La Chica, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, C. ro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 6 Enero, 3 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro meses, o sea: 16 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo, para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tínger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 16, de Gijón el 17 de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo; Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 23, 21'15

En la línea de Occidente

Un telegrama recibido de Burdeos, en el que se da cuenta de las últimas operaciones llevadas a cabo en la línea de Occidente, dice que los alemanes han intentado varios ataques muy violentos al noroeste de Pusaíné y al Sur de Noren.

Dichos ataques fueron todos rechazados.

Las fuerzas de los aliados se han apoderado de Bornevilles, situado al sur de Varennes.

Por los soldados ingleses

Londres.—Con permiso de las autoridades militares ha salido una orquesta que dará conciertos, destinando todos los beneficios que se obtengan a los soldados ingleses que se hallan en campaña.

Esos conciertos durarán toda la semana siguiente.

De origen alemán

Telegrafía de Roma transmitiendo informes de origen alemán en los cuales se asegura que las tropas rusas que luchan en la Polonia se retiran al sur de Lodz.

Continúan combatiendo con furia a cuarenta y cinco kilómetros al este de Piotrkow.

Añaden los informes alemanes que el general Hindenburg ha logrado alear a las fuerzas rusas que habían comenzado el asedio de la plaza de Cracovia, dificultando mucho de esta manera la invasión de Alemania que preparaban los rusos por la parte de Silesia y que, de realizarse, sería un peligro muy serio para...

los alemanes, pues es una región que ofrece pocos obstáculos al invasor.

Austria, Serbia y Albania

Londres.—Se tienen noticias de que a gran victoria que han obtenido sobre los austriacos, logrando arrojarles con colosales pérdidas, ha hecho disminuir el prestigio de los austriacos en Albania.

Essad Pechá ha felicitado personalmente al ministro serbio adoptando las medidas necesarias para contrarrestar la propaganda que llevan a cabo los austriacos en Albania.

El empréstito austriaco

Berlin.—El empréstito hecho por el gobierno austriaco para atender a los gastos de la guerra, tropieza con muchas dificultades.

Todavía no se ha llegado a cubrir la cantidad pedida, por más que se hacen grandes esfuerzos para aumentar la lista de los inscriptores.

Noticias de Portugal

Lisboa.—En la Cámara de los Diputados ha continuado el debate político que desde un principio ha despertado gran expectación.

Los demócratas han votado una moción de Afonso Costa ratificando la confianza en el Gobierno.

En el Senado no ha podido hoy tampoco celebrarse sesión por faltar el número reglamentario de senadores.

El Gobierno ha suspendido por ahora el proyecto de reformas de la policía que había ya puesto a la discusión en el Parlamento.

Los comerciantes más poderosos de la colonia alemana en Lisboa han trasladado su residencia a Badajoz temiendo los perjuicios que podría causarles la de-

claración de guerra entre Alemania y Portugal.

Se ha sabido que fuerzas alemanas, formadas aproximadamente por un millar de combatientes, han vuelto a atacar de nuevo la colonia portuguesa del sur de Angola.

El jefe portugués logró rechazar a los alemanes por un violento contraataque en el que las tropas portuguesas hicieron derroches de valor.

En breve llegarán a dicha colonia fuerzas portuguesas formadas por un batallón de marina.

Dícese que los alemanes cuentan con el auxilio de los indígenas de Angola, pero esta noticia no ha tenido hasta ahora confirmación.

La situación política en Portugal continúa muy enmarañada porque hay elementos de importancia que son contrarios a ir a la guerra.

El Presidente del Consejo de Ministros de Portugal ha dicho que su país irá a la guerra cumpliendo con ello los compromisos contraídos desde hace muchos años.

En cambio el jefe de los republicanos unionistas ha manifestado que Portugal no irá a la guerra.

Ha dicho también que el partido que ha asaltado el poder no podrá cumplir los compromisos porque ha causado la deshonra de la nación.

Añade que publicará el Libro Blanco para entregar al país los documentos relacionados con la guerra.

Noticias oficiales rusas

Desde San Petersburgo transmiten un telegrama oficial comunicando que los torpederos rusos han bombardeado los puertos del litoral en la región de Hoppa, logrando con sus disparos que se hundieran varias barcasas cargadas de mercancías.

En la región de Baz los rusos progresan, persiguiendo de cerca a los turcos que se hallan en una situación peligrosísima.

Añade el parte oficial ruso que los alemanes han destruido cerca de Kutno a un aeroplano alemán, confundiendo con un aeroplano ruso.

A causa de ello murieron dos oficiales alemanes.

Cerca de Caliche chocaron dos trenes militares alemanes quedando destrozados muchos vagones y resultando un millar de soldados muertos y heridos.

La prensa francesa

París.—Los periódicos franceses se muestran acordes en reconocer que las sesiones parlamentarias fueron ayer confortantes y repercutirán seguramente en el ejército que lucha sin descanso, al que prestarán nuevos alientos las palabras y la conducta de los representantes del país.

Además causarán excelente efecto en los países aliados y en los neutrales donde las invenciones de los alemanes no lograrán hacer creer en el sueño ya desvanecido de su triunfo y dominación en el mundo.

La sesión de las Cámaras francesas demuestra también, según dice la prensa referida, que nunca ha sido más estrecha la unión entre los representantes de la República.

Las naciones aliadas muestran cada día su firme voluntad de llegar hasta el fin de la presente guerra, no reparando en sacrificios por lograr un resultado definitivo que aleje por mucho tiempo los peligros de una nueva guerra europea.

Un comunicado alemán

Roma.—Se ha publicado otro comunicado alemán en el que se dice que la situación en la Prusia Oriental y en la parte de Occidente se mantiene estacionaria.

En Polonia la lucha es encarnadísima, habiendo logrado los alemanes forzar el paso en algunos puntos de la orilla derecha del río Pílica.

Continúa el combate en el frente francés.

En las cercanías de Iprés las fuerzas inglesas y algunas tropas francesas de refuerzo quisieron recobrar, según el comunicado alemán, las posiciones que habían perdido el día 20, pero fueron rechazados.

En la región de Fischeburgo los aliados han reconquistado algunos

puntos del sur de Francia, pero al final fueron rechazados sus ataques.

Crónica Nacional

Varias noticias

Después de haber despachado con el Rey, el señor Dato ha visitado a la Reina para felicitarla por ser el día de su santo.

El ministro de la Guerra, general Echagüe, sigue acatarrado.

Las últimas noticias que se han recibido de África dicen que allí no ocurre novedad.

En el restaurant Turnie ha celebrado un banquete la comisión de presupuestos del Congreso.

Reunión en el Ayuntamiento

A las seis de ayer tarde se celebró en el Ayuntamiento la anunciada reunión para ver los medios de aminorar la crisis de trabajo que se siente en esta ciudad como consecuencia de la guerra europea.

Como ya saben nuestros lectores, la iniciativa de esta reunión es debida a la Sociedad de Obreros Zapateros que había efectuado otra reunión preparatoria en la Cámara de Comercio.

A la de ayer asistieron el Alcalde, el diputado provincial don Juan Víctor y representantes de la Cámara de Comercio, de la Banca, de las sociedades obreras, del Ateneo Científico, de la prensa y varios señores comerciantes e industriales.

Después de estudiar el estado de la situación, convinieron los reunidos en que es preciso ponerle un pronto remedio porque los trabajadores se ven privados ya de atender a sus más perentorias necesidades.

Se convino en telegrafiar al Presidente del Consejo de Ministros pidiéndole que se prohiba la exportación de los materiales que sirven para la industria del calzado, que se concierne pronto el tratado con Cuba y que se gestione de Banco de España que dé facilidades para la negociación de giros sobre la República Cubana.

Se inició la idea de formar un sindicato de propietarios y demás gente adinerada que garanticen los giros que hagan los industriales de esta ciudad; pero esta idea tuvo poca aceptación entre los reunidos.

El señor Alcalde fué el encargado de transmitir el telegrama a que nos referimos anteriormente.

DEL MAR

Como ya dijimos ayer, el «Osado» cumpliendo órdenes de las autoridades de Marina, salió de este puerto en busca del laúd «Internacional», que desde hace algunos días se halla, sin gobierno, a merced de las olas, lejos de esta costa.

El «Osado» recorrió más de cien millas sin que lograra avistar a la referida embarcación, ignorándose la suerte que le habrá cabido.

Hoy debía salir de nuevo el cañonero; pero suponemos que no podrá hacerlo a causa del temporal.

El vapor «Isla de Menorca», que salió ayer tarde de este puerto, buscó hasta la una de la madrugada al referido laúd, lanzando al efecto varios cohetes, sin que lograra su objeto.

El vapor correo que debía salir anoche de Palma para este puerto, suspendió su salida a causa del mal tiempo.

Puede darse por seguro que hoy no saldrá el correo para Barcelona.

Telegramas de «La Marítima» «Mahón» suspende salida temporal sudoeste; abonanzando saldrá seis mañana.—Ginart.

Palma 24. «Mahón» salido siete mañana.—Granada.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 12 de Diciembre

1 vaca 177 500 kilos, Hort des Pim-pullo, (Alayor)
1 vaca, 182, Vergel Font den Maria.
1 vaca, 214 500 Noria de Orfila.
1 ternero, 254, Juan Chetet, (Alayor).
1 ternero, 201'500, Noria Barbarrosa.
4 carneros 41, Capifort.
2 cabras, 40, Mungofre Vey.
11 cerdos 992.

Día 13
1 vaca, 215 kilos, Barcelona.
1 ternero, 166'500, Vergel Coil des Vent.

1 ternero, 188, Barcelona.
2 carneros, 18, Capifort.
2 cabras, 24 500, Binillubet, (Mercedal).

1 cabra, 10, Forme Neu.
3 cerdos, 204

Día 14
1 buey, 216 kilos, Barcelona.
1 ternero, 139 Propio.
3 carneros, 39, Binillubet, (Mercedal).

2 carneros, 22, Mungofre Nou.
1 carnero, 11, Capifort.
1 carnero, 18, Llumena de Marcos, (Alayor).

1 carnero, 6'500, Propio.
1 carnero, 18, Jaime Paulu, (Alayor).
2 cabras, 18'500, Jaime Paulu, (Alayor)

14 cerdos, 1.267.

Día 15
1 vaca, 196 kilos, Estancia Bineymut.
1 ternero, 209'500, San Roque, (San Cristóbal).

1 ternero, 141, Binisermella.
1 carnero, 16, Llumena de Marcos, (Alayor).

1 carnero, 25'500, Son Errusat.
21 cerdos, 2.220.

LA GUERRA ILUSTRADA

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el cuaderno número 10 de esta importante publicación.

Precio: 40 céntimos.

LANGOSTA DE MAR VIVA

Se vende en el vivero del Fonduco. Para encargos dirigirse al Aquario de mariscos, Plaza del Carmen 11, y a la Colonial del señor Riudavets, en la misma Plaza, 7.

BARATURA

PI Y MARGALL, 45

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1915.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Argentinas al 6 por 100, vencimiento primero Enero 1915.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

TRASLADO.—El limpiabotas aragonés que tenía su establecimiento en la calle Nueva número 7, lo ha trasladado al número 43 de la misma calle, frente de la casa de las máquinas Singer.

EL AÑO EN LA MANO

Pequeña enciclopedia

Precio: 1'50 pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón